

Honores a la ciencia contra el covid

El inmunólogo Ordovás-Montañés, "Jamón de plata negra Grande Covián" de los Gastrónomos del Yumay por su aportación sobre el origen del coronavirus

C. M.

En el año 2011, la sidrería Yumay de Avilés, la entidad Gastrónomos del Yumay y la Fundación Grande Covián, acordaron instaurar el premio "Jamón de plata negra Grande Covián" así como que la entrega del galardón anual en un acto de colofón de las "Jornadas internacionales del jamón ibérico Grande Covián". La pandemia ha obligado a suspender buena parte de sus actos, pero ayer no quisieron perder la oportunidad de celebrar, un acto reducido, la comunicación del premio de este año, que ha recaído en José Manuel Ordovás-Montañés, investigador principal de la división de gastroenterología del Hospital Infantil de Boston y miembro del programa de inmunología de la Escuela de Medicina de Harvard. El secretario de la Fundación Grande Covián comunicó por videoconferencia que han sido los avances obtenidos por Ordovás en el campo de la inmunología y en especial por sus aportaciones en la patogénesis del covid-19 los que le han hecho merecedor del premio.

Los trabajos de investigación del Ordovás demostraron que muchas de las causas asociadas a la levedad o gravedad clínica posterior a la infección por SARS-CoV-2 se deben

a la interacción inicial entre el huésped y el virus en el epitelio nasofaríngeo. Su grupo ha dado las dianas celulares por las que entra el virus en el organismo y han podido demostrar que la enfermedad grave se puede subvertir al centrar las intervenciones preventivas o terapéuticas en las primeras etapas en la nasofaringe. "Es un experimentado inmunólogo con importantísimas aportaciones en la patología covid", resumió Pocoví en la comunicación del galardón que reunió a la Alcaldesa, Mariví Monteserín y los gastrónomos del Yumay Justo García, Carlos M. Guardado y Pepa Sanz. Acudieron también Covadonga Jiménez, responsable de la edición de LA NUEVA ESPAÑA de Avilés y Comarca y Ruth Arias, jefa de redacción de La Voz de Avilés. "Gracias a él se consiguió conocer el papel del Interferón, una molécula fundamental para conocer cómo el virus afecta a las células de la nariz, el pulmón o el intestino delgado", abundó Pocoví. La entrega de galardón se pospone a 2022 por la situación sanitaria. Esa circunstancia permitirá hacer entrega de los premios "Jamón de plata negra" de 2020 y 2021 al tiempo y coincidirán en Avilés padre e hijo. El catedrático de Nutrición y Genética en Boston José María Ordovás Muñoz fue premiado el



Sobre estas líneas, un momento de la comunicación del premio, con Miguel Pocoví, por videoconferencia. A la izquierda, Carlos Martínez Guardado, Mariví Monteserín, Pepa Sanz y Covadonga Jiménez. Ricardo Solís

pasado ejercicio por "ser pionero y uno de los mayores especialistas a nivel mundial en nutrigenética y nutrigenómica". La presencia de ambos en la ciudad se anuncia como un acto de importante repercusión científica, por el impacto de los trabajos de ambos. Las jornadas internacionales del jamón ibérico que se vinculan a este reconocimiento se celebrarán en el mes de septiembre.